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江南第一梅
"

竞开吐芬芳
被誉为

!

江南第一梅
"

的一株古腊梅盛开在奉贤区南桥镇新建东路曹氏家中
#

该梅栽于清同治

年间
$

至今已有
!"#

年
#

近日
$!

江南第一梅
"

竞开吐芬芳
$

惹得市民纷纷举起相机
$

拍照留念
#
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城镇建设

!

通讯员 许凌峻

本报讯
%&!"

年
'

月
$

针对工

业区
%

集镇区
%

房产区等建成区内

直排污染源对水环境的影响
$

松江

区政府要求区有关部门加快推进雨

污分流
%

截污纳管工作
$

全面展开

截污纳管攻坚战
$

用两年时间基本

消除建成区直排污染源
#

在两年内完成
!&&&

余家企事

业单位
%

小区的雨污分流
%

截污纳

管
$

时间紧
%

任务重
#

松江区水务

局会同区发改委
%

区环保局
$

认真

制定推进方案
$

明确街镇截污纳管

主体责任
$

采用联合发文
%

上门服

务
%

召开推进会
%

加强执法
%

通报

公示
%

强化考核
%

简化办证流程等

措施
$

稳步推进截污纳管工作
#

经过截污纳管
$

松江区水环境

质量得到有效改观
#

位于中山街道

梁家浜河旁的松江区净达环境卫生

发展有限公司停车场
$

为城区垃圾

清运车的集中清洗点
$

大量洗车废

水直排河道
$

严重污染水质
#

该区

水务部门只能采取调水方式缓解河

道黑臭现象
#

去年
$

由中山街道牵

头
$

松东污水处理厂与净达公司共

同研究
$

反复论证
$

克服了污水收

集管道敷设的难题
$

制定了科学合

理的管网建设方案
$

将公司的洗车

污水纳入到松东污水处理厂
$

成功

解决了河道黑臭问题
#

在纳管推进过程中
$

松江区各

街镇不断创新工作方法
#

该区泖港

镇去年纳管数为
()

家
$

占全区总

量的六分之一
#

该镇采取纳管
%

验

收
%

办证同步推进的方式
$

至去年

底
$

排水许可证办理率已达
!&&*

#

!

我们采用吃甘蔗的办法
$

一家一

家地啃
$

成熟一家实施一家
#"

泖

港镇村建办负责人介绍
$

专业技术

人员主动上门指导
$

合理规划管道

走向
$

为企业节约了成本
#

主动服

务得到了企业主的肯定
$

也提高了

其纳管的积极性
#

该区叶榭镇在推

进过程中
!

啃
"

下不少纳管主体不

明确的
!

硬骨头
"$

政府牵头
$

房

东和租凭户共同协商
%

共同承担纳

管费用
$

解决了纳管建设费用
#

该

区育蕾幼儿园为租赁校舍
$

经多次

协商
$

园方最终与房东同意共同承

担纳管费用
#

上海德智财有限公司

内租赁企业多达
+

家
$

去年经过
"

次内部管道整改
$

终于在
!&

月通

过了纳管验收
#

该区小昆山镇在完

成计划任务后
$

主动将
%&!#

年纳

管 任 务 提 前 实 施
$

目 前 已 完 成
+

家
#

该区九亭镇为解决沿街商铺的

污水纳管
$

单独为商铺敷设污水收

集管网
$

设置隔油池
$

解决了沿街

商铺的污水出路问题
#

今年
!

月
$

该区车墩镇天马行物流有限公司雨

污分流和截 污 纳 管 工 作 也 正 式 启

动
#

此前
$

松江区水务执法支队曾

,

次上门要求该公司进行纳管改造
$

该公司均以排水量小且主要为生活

污水为由而拒绝
#

%&!#

年
$

是松江区截污纳管攻

坚战的收官之年
$

该区建成区需纳

管的直排污染源仍有
"&&

余家
$

纳

管任务依然艰巨
$

该区政府将适时

公布上述企 事 业 单 位
%

小 区 的 名

单
$

接受全社会监督
#

短讯

%&!"

年完成
+!#

家单位截污纳管

松江拟两年内基本消除建成区直排污染源
!(#)

年
*

月
"

松江区全面展开截污纳管攻坚战
"

计划用两年时间基本消除建成区直排污染源
#

到去年年底
"

该区完成截污纳管的企事

业单位和小区共计
+#$

家
"

超额完成年初制定的
$,$

家的纳管任务
"

纳管量居历年之最
"

该区截污纳管攻坚战取得阶段性成果
#

!

通讯员 杜烨

本报讯 清晨五点
$

天色微微透亮
$

当大家都

还窝在温暖被窝里的时候
$

环卫工人杨梅已经到

岗开始清扫工作了
#

早上
(

点
$

忙了好几个小时的

杨梅擦了擦额头上细细密密的汗珠
$

来到位于崇

明县城桥镇西门路上的道班房
$

歇个脚
$

喝口热

水
$

#

分钟后
$

继续忙碌
#

对于这个去年
!!

月投入使用的道班房
$

杨梅

和同事们充满感激
&!

以前没有固定的休息场所
$

累了只能坐在马路边上歇脚
$

下雨时只能找地方

避雨
#

有时候保洁的地方离城区距离较远
$

上厕

所都是个大难题
#

这下好了
$

我们终于有了一个

自己的
'

家
(# "

环卫道班房 城桥有
,

座
笔者近日从崇明县环卫署获悉

$

类似西门路

这样的道班房
$

崇明城桥镇新建了
,

座
$

均由上海

崇明环宏保洁服务有限公司
)

以下简称环宏公

司
*

负责建设
$

目前已有四座投入使用
$

其余三座

正在抓紧进行后期装修等事宜
$

近几个月内将陆

续投入使用
#

据介绍
$

,

座道班房分片布局
$

分别

位于城桥镇西门路
%

育才路
%

南门码头
%

工业园

区
%

沈国子弄
%

东门证券和桥镇大转盘
$

总面积近

"&&

平方米
$

可同时容纳
%'&

人用餐
#

设施较齐全 环境很温馨
以西门路道班房为例

$

里面更衣室
%

卫生间
%

衣柜
%

空调
%

饮水机等设施一应俱全
#

考虑到环卫

工人都是自己带饭菜
$

崇明环宏公司还特意在道

班房内配备了微波炉
$

供大家热饭用
#

同时
$

道班

房还为每名环卫工人配置了一个洗脸盆
$

这让爱

美的环卫女工张丽东特别高兴
&!

工作了一天
$

脸

上一脸尘土
$

能洗把热水脸再回家
$

特别窝心
# "

保洁很辛苦 市民需自觉
据崇明环宏公司有关负责人虞玲琍介绍

$

目

前城区有大大小小
!&&

多条保洁道路
$

公司
#&&

多

名环卫工人每天需清理生活垃圾
!#&

吨左右
#

环卫

工人们最早每天清晨
#

点就要开始上班
$

最晚的

晚上十点半才能下班
#

新建的
,

座道班房
$

解决了

环卫工人常年路边吃凉饭
%

喝凉水
%

无处更衣和

存放工具等问题
#

崇明环宏公司有关负责人表

示
$

遇有超载车辆
$

经常造成沙石撒漏现象
#

尤其

是撒落的混凝土
$

常常让环卫工人很是
!

头疼
"$

希望相关部门能加大整治力度
#

崇明城桥镇新建
,

座道班房
!!!

让环卫工人有个歇脚点

!

通讯员 马燕燕 徐颖

本报讯
!

公交线路设站需更

合理化一些
"% !

高峰时段班次应

当更加紧密一些
" ++

日前
$

金山

巴士公交公司召开村村通公交座谈

会
$

会上
$

群众代表纷纷向金山巴

士提出自己的一些建议
#

据了解
$

自从村村通公交开通

以来
$

金山巴士公交先后开通了途

经张堰 镇
%

金 山 工 业 区
%

金 山 卫

镇
%

亭林镇
%

山阳镇和漕泾镇等
!%

条村村通公交线
$

以整洁的车容车

貌
%

热情的服务受到了沿途居民的

好评
#

%&!"

年
$

金山巴士投入
'+

辆

营运车
$

每日计划班次达
+!(

车次
$

行驶距离
+("'

公里
$

安全运送乘客

!-!%

万人次
#

此外
$

%&!"

年还新辟

了
!+#!

路
$

方便漕泾镇区至园区站

公交出行
#

该公司通过对镇村公交

线路的长效管理
$

使行政村与乡镇

!

零
"

距离换乘得到保证
#

!

我们将针对沿途各村镇居民

的实际需求
$

进一步提高公交服务

质量
#"

金山巴士相关领 导 表 示
$

将会进一步把这一实事工程做实
%

做好
%

做细
#

投入
!"

辆营运车
"

日送乘客
#$#%

万人次

金山巴士开通
!"

条村村通公交线

!

通讯员 钱严军

本报讯 日前
$

松江区岳阳街道

北九峄小区启动垃圾分类
!

新版
"

绿

色账户工作
#

一周时间
$

就完成了垃

圾分类
!

旧版
"

绿色账户积分清零

+)&&&&

分
$

积分支票
#&&&&

分
$

兑换

礼品
$

折合人民币
+&&&

元
,

仅仅一次

就有
'&&

户家庭申请办理了垃圾分

类
!

新版
"

绿色账户卡
$

占小区总户

数近
'&*

#

目前
$

毎天两个厨余垃圾

收集点扫描数据近
'&&

条
$

群众反响

良好
#

垃圾分类
$

不仅需要政府指导

推进
$

更需要居民积极参与
#

北九峰

小区所在地
---

龙兴居委会在开展

垃圾分类活动中
$

突出一个
!

实
"

字
$

讲究一个
!

细
"

字
#

龙兴居委会成立

了以居委会主任为组长
$

物业经理
%

卫生干部为副组长
$

居委会后备干

部等成员组成的工作小组
$

为小区

有序推进垃圾分类工作提供了组织

保证
#

同时
$

定期召开垃圾分类工作

会议
$

传达上级会议精神
$

褒扬好人

好事
$

听取意见建议
$

寻找存在问

题
$

落实解决措施
#

在队伍建设上
$

龙兴居委会讲究一个
!

细
"

字
$

请有

一定组织能力和号召力的指导员担

任组长
$

带领队员履行职责
$

做好出

勤记录
$

及时化解队员间的矛盾
#

龙

兴居委会还充分利用小区电子屏
%

楼道宣传栏
%

黑板报等阵地
$

加强垃

圾分类知识宣传
$

在小区主要出入

口
%

车库等处悬挂垃圾分类横幅
%

张

贴宣传画
%

漫画等
$

向居民群众宣传

有关垃圾分类知识
$

提高绿色账户

的知晓率
#

利用每一次开会机会
$

宣

传垃圾分类的好处
$

提高居民群众

参与垃圾分类的意识
$

营造
!

我参

与
$

我光荣
"

的氛围
#

据介绍
$

在寒暑假期间
$

龙兴居

委会还组织辖区里
!)&

名中小学生

开展
!

小手牵大手
"

系列培训活动
$

举办垃圾分类知识竞答
%

带领学生

观摩分拣员分拣垃圾
$

让学生了解

垃圾分拣员工作的艰辛
$

号召学生

在家中主动参与垃圾分类
$

激励
%

扩

大覆盖面
$

效果十分明显
#

松江岳阳街道北九峰小区创建区级垃圾分类示范有章法

突出一个
!

实
"

字
#

讲究一个
!

细
"

字

嘉定居民放养鱼苗
改善水环境

日前
$

嘉定区安亭镇新安社区

居民王凤林
%

韦长征
%

徐海等
(

人
$

共同出资
+#&&

元
$

购买了一批鱼

苗
$

投放在家门前的一条环区河道

内
$

用以改善生态水环境
#

新安社区环区河是一条景观

河
$

河水清澈
$

王凤林
%

韦长征
%

徐

海等
(

位居民都是住在附近的老

居民
#

看到前来休闲垂钓的市民越

来越多
$

(

位居民便在商量后自掏

腰包到江苏太仓采购了
!

万多尾

鲫鱼
%

鲤鱼
%

花鲢
%

扁鱼等鱼苗
$

放

养到河中
$

以供居民日后垂钓
#

通讯员 刘必华 摄
$

文

青浦金泽镇蔡浜村
获评全国文明村

由 中 央 文 明 办 发 起 的 第 四

届全国文明村镇评选活动于近日

揭 晓
$

青浦区金泽镇蔡浜村榜上

有名
$

成为该区唯一的全国文明

村
#

蔡浜村坐落在商榻地区最东

首
$

三面环淀山湖
$

全村有
'

个村

民小组
$

总人口
#&(

人
$

耕地面积

达
'''

亩
#

在创建全国文明村的过

程中
$

蔡浜村围绕
!

环境宜居
%

产业

发展
%

弘扬传统
"

的目标
$

依托本村

独特的土地资源
%

景观资源和人文

资源
$

积极拓展农业生态保障
%

观

光休闲旅游
%

传承乡土文化等多方

面功能
$

努力打造美丽乡村
%

魅力

乡村
#

目前
$

该村已被列为上海

市美丽乡村示范村申报推荐单位
#

蔡浜村干部群众正以饱满的热情

和冲天的干劲投入到美丽乡村建

设之中
$

着力建设生态宜居
%

村

民富裕
%

乡风文明的社会主义新

农村
#

通讯员 卿逊


